

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band: 97 (2022)
Heft: 9

Vorwort: Ohne Wenn und Aber
Autor: Schmid, Markus

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ohne Wenn und Aber

Am 27. September 2020 hat das Stimmvolk, mit einer knappen Mehrheit dem Rahmenkredit für den Kauf von neuen Kampfflugzeugen zugestimmt.

Aus einem intensiven, vorbildlichen und international anerkannten Auswahlverfahren ist der F-35 als eindeutiger Sieger hervorgegangen.

Ewig gestrige, linksgrüne Armeegegner haben am 16. August 2022 die «Stop F-35» Initiative eingereicht. Wenn Sie den Initiativtext lesen, erkennen Sie sofort die Mogelpackung:

Absatz 1

Der Bund beschafft keine Kampfflugzeuge des Typs F-35.

Absatz 2

Das Armeebudget wird entsprechend angepasst.

Absatz 3

Diese Bestimmungen treten am 1. Januar 2040 ausser Kraft.

Mit Absatz zwei und drei zeigen GSoA, SP und Grüne klar um was es geht: Schwächung der Armee und damit die langsame Abschaffung unserer einzigen strategischen Sicherheitsreserve.

Mit der Verzögerungstaktik beim Einreichen der Unterschriften haben die Armeegegner einmal mehr ihren wahren Charakter gezeigt. In der heutigen Zeit ist das nicht nur verwerflich, sondern absolut ver-

antwortungslos. Spätestens nach dem 24. Januar 2022 müsste jedem vernünftig denkenden Menschen klar sein, dass wir eine moderne, gut ausgerüstete und gut ausgebildete Armee brauchen. Möchtegern Experten, die über die Typenwahl diskutieren wollen, sollten den Bericht über das Auswahlverfahren lesen. Der F-35 ist in jeder Hinsicht (militärisch, finanziell, Unterhalt, Entwicklungsstand und Potential) das richtige Flugzeug für unsere Luftwaffe.

Parlament und Bundesrat sind jetzt in der Verantwortung.

Mitte September wird der Nationalrat entscheiden, ob der Kaufvertrag für die 36 F-35 vor Ablauf der Offerte vom Bundesrat unterzeichnet werden kann. Eine weitere Verzögerung muss verhindert werden.

Nach der Herbstsession muss der Vertrag unterschrieben werden. Schauen Sie, geschätzte Leserinnen und Leser, wie «Ihre» Nationalräte abstimmen. Wir werden das Abstimmungsverhalten genau beobachten! Im Herbst 2023 sind nationale Wahlen.

In der Juli/August-Ausgabe des SCHWEIZER SOLDAT, Seite 36 konnten Sie die Empfehlungen der Landeskongferenz der militärischen Dachverbände (LKMD) lesen.

Ich unterstütze diese vorbehaltlos.

Ihr Markus Schmid
Präsident Verlagsgenossenschaft